

# Carlos V



## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Carlos V nació en Gante, el 24 de febrero de 1500, en el seno de la familia Real. Falleció el 21 de septiembre de 1558 en Monasterio de Yuste, Provincia de Cáceres.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Fue Rey de España con el nombre de Carlos I desde 1516 a 1556. Unió, en su persona, las coronas de Castilla, Aragón y Navarra. Asimismo, fue Emperador del Sacro Imperio Romano Germánico como Carlos V desde 1520 a 1558.

En 1516, tras la muerte de su abuelo Fernando el Católico, fue nombrado rey de España. Tres años

más tarde, fue elegido emperador del Sacro Imperio, en 1520 fue coronado emperador en la ciudad de Aquisgrán y en 1523 reprimió en la revuelta de las germanías de Valencia y Mallorca.

En 1526 se casa con Isabel de Portugal con quien tiene un hijo: Felipe II. Al año siguiente se produce el saqueo a Roma y en 1529 se firma un tratado de Paz entre Francia y España. En 1535 Carlos V dirige la expedición contra Túnez, que recupera luego de tomar la Goleta. Tres años más tarde firma la Tregua de Niza (Francia y España). En 1543, deja a su hijo Felipe como regente de España y doce años más tarde firma la Paz de Augsburgo y abdica a favor de su hijo Felipe II. Por su parte, el Sacro Imperio lo cede a su hermano Fernando I.

## ¿CUÁL FUE SU LEGADO?

Creó el primer imperio colonial moderno, si bien su objetivo había sido crear un Imperio universal bajo los Habsburgo y reconquistar Borgoña. Fue un gran defensor de la Iglesia Romana.

### Carlos V

Gante, 24 de febrero de 1500  
/ 21 de septiembre de 1558  
Monasterio de Yuste, Provincia  
de Cáceres.  
Rey de España

## ¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Por proponerse reinar España con el exclusivo apoyo de sus compatriotas, repartiendo entre ellos prebendas y altos cargos, lo cual indignó sobremanera a la nobleza local.

## ¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Carlos gobernó sus dominios como el más alto exponente de una organización dinástica, y en cada estado designó un regente o un virrey. Los dominios alemanes habían quedado en manos de su hermano Fernando. Su pensamiento se asentaba en la idea de que la unión familiar constituía el mejor soporte para su vasto imperio. Sin embargo, su ambición de resucitar el Sacro Imperio Romano, fundado en la unidad religiosa, fracasó.